

# **Dossier de prensa**

**27 mayo – 2 junio**



**Ilustre Colegio Oficial de Médicos de  
Cuenca**



## **El Colegio de Médicos de Cuenca ha dado la bienvenida a 17 nuevos residentes**

El Colegio de Médicos de Cuenca celebró ayer un acto para dar la bienvenida a los nuevos colegiados que durante estos días han iniciado su período de residencia en el Hospital Virgen de la Luz de Cuenca. Han sido diecisiete facultativos que han elegido la ciudad conqunense para realizar su formación como especialistas. En el salón de actos del Colegio, la Junta Directiva del ICOMCU, junto con el coordinador de formación de facultativos de la GAI, D. Juan Manuel Rius, la representante de médicos tutores, D<sup>a</sup>. Elsa Martínez Vicente y el presidente de la Comisión Deontológica del ICOMCU, D. Antonio Hidalgo Carballal, recibieron a los nuevos médicos residentes.

Fuente: <https://comcuenca.org/el-colegio-de-medicos-de-cuenca-ha-dado-la-bienvenida-a-17-nuevos-residentes/>

## **DÍA MUNDIAL SIN TABACO. Entrevista a la Neumóloga, Rosario Vargas González**

Con motivo del Día Mundial Sin Tabaco, el pasado 31 de mayo, le hemos hecho una entrevista a la neumóloga Rosario Vargas González. Licenciada en Medicina en la Universidad de Sevilla, especializándose en Neumología, trabaja desde el año 2007 en el FEA de Neumología del Hospital Virgen de la Luz de Cuenca. Interesada en el tabaquismo y la deshabituación tabáquica, en 2003 realizó un curso de 'Experto Universitario en Tabaquismo' en la Universidad de Santander y posteriormente un Master en Tabaquismo por la misma universidad en el año 2005. En los últimos años la consulta de neumología de la que se encarga, ha sido acreditada por la sociedad SEPAR (Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica) por cumplir unos estándares de calidad.

Fuente: <https://comcuenca.org/dia-mundial-sin-tabaco-entrevista-a-la-neumologa-rosario-vargas/>

## **Declaración de Valencia: conclusiones del IV Congreso de Cooperación Internacional FCOMCI**

Con motivo del cierre del IV Congreso de Cooperación Internacional, organizado por la Fundación para la Cooperación Internacional de la Organización Médica Colegial y el Colegio de Médicos de Valencia, se ha leído la Declaración de Valencia, un decálogo con las principales conclusiones extraídas de esta cita promovida por profesión médica sobre *cooperación, cambio climático y salud Global*.

Fuente: <https://www.medicosypacientes.com/articulo/declaracion-de-valencia-conclusiones-del-iv-congreso-de-cooperacion-internacional-fcomci>

## **Acompañamiento y orientación en situaciones personales complejas para colegiados y personal de colegios de médicos**

Cerca de 1000 personas han sido ayudadas en el Servicio de Atención Social (SAS), una prestación de la Fundación para la Protección de la Organización Médica Colegial (FPSOMC), por la que se ofrece información, valoración y orientación social a los médicos colegiados, personal de los colegios y del CGCOM, asociados protectores de la Fundación, sus familiares, y beneficiarios, en materia de atención social a posibles necesidades y problemáticas de ámbito personal y familiar.

Fuente: <https://www.medicosypacientes.com/articulo/acompanamiento-y-orientacion-en-situaciones-personales-complejas-para-colegiados-y-personal>

## **Agenda formativa de Colegios de Médicos del mes de junio**

Os remitimos información de la Fundación para la Formación de la Organización Médica Colegial (FFOMC) sobre algunas actividades de Colegios de Médicos que van a celebrarse o dar comienzo durante el mes de junio, y que esperamos sean de vuestro interés.

Fuente: <https://comcuenca.org/agenda-formativa-de-colegios-de-medicos-junio/>

## **El número de profesionales sanitarios colegiados en España aumentó casi un 3% en 2022 y se acerca al millón**

Según revela la ‘Estadística de profesionales sanitarios colegiados. Año 2022’, publicada por el Instituto de Estadística (INE). El número de profesionales sanitarios colegiados en España se situó en 946.515 en 2022, un 2,7% más que en el año anterior (923.207). En concreto, los médicos colegiados en España aumentaron en 8.602 personas, un 3%, hasta alcanzar un total de 292.413 en el año 2022. Por su parte, los enfermeros colegiados se incrementaron en 7.066 personas, un 2,1%, situándose en 336.321. El número de colegiados del resto de profesiones sanitarias que recoge la estadística también ha aumentado, excepto el de prótesis dentales (-0,6%). Los mayores incrementos se han dado en terapeutas ocupacionales (11,5%), podólogos (7,2%) y químicos con especialidad sanitaria (6%).

Fuente: <https://isanidad.com/250774/el-numero-de-profesionales-sanitarios-colegiados-en-espana-aumento-casi-un-3-en-2022-y-se-acerca-al-millon/>

## **El CNPT solicita que se prohíba fumar y vapear en terrazas, playas y piscinas para que España sea un “destino turístico saludable” y no el “estanco de Europa”**

El Comité Nacional para la Prevención del Tabaquismo (CNPT), por el Día Mundial sin Tabaco, ha pedido a los gobiernos autonómicos y municipales constituidos tras las elecciones del 28M que "prohíban fumar y vapear en las terrazas de bares y restaurantes, así como en las playas y piscinas para que España sea un destino turístico saludable y no el estanco de Europa. En esta línea, el Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos (CGCOM) ha difundido, con motivo de este día, un vídeo para concienciar sobre los problemas.

Fuente: <https://www.medicosypacientes.com/articulo/el-cnpt-solicita-que-se-prohiba-fumar-y-vapear-en-terrazas-playas-y-piscinas-para-que>

## **Los oncólogos médicos reivindican la necesidad de invertir en la investigación del cáncer, la mejor inversión para el futuro de los pacientes**

El Consejo General de Médicos (CGCOM) lanza un nuevo vídeo en apoyo a los profesionales oncológicos médicos de España. Según la Sociedad Española de Oncología Médica (SEOM), el número de cánceres en España se estima que alcanzará los 279.260 casos en 2023. Entre estos, los más diagnosticados serán los de colon y recto, mama, pulmón, próstata y vejiga urinaria. Sin embargo, la mortalidad por cáncer en España ha descendido y la supervivencia se ha duplicado en los últimos 40 años, lo que ejemplifica el gran trabajo llevado a cabo por los profesionales oncólogos médicos de España.

Fuente: <https://www.medicosypacientes.com/articulo/los-oncologos-medicos-reivindican-la-necesidad-de-invertir-en-la-investigacion-del-cancer>

## **XIV Campeonato de España de Ciclismo para Médicos**

Gran éxito del XIV Campeonato de España de Ciclismo para médicos, celebrado en Salamanca, el sábado 3 de junio. Esta prueba ciclista ha estado organizada por el Club Deportivo Ciclista PROMESAL (Promesas Salmantinas), con la colaboración del Colegio Oficial de Médicos de Salamanca de varias Entidades y Casas Comerciales.

Fuente: <https://www.orycronsport.com/competiciones/31177/cronica>

# Nuevo Código de Deontología Médica 2023

## CAPÍTULO II. PRINCIPIOS GENERALES

**Artículo 6.2.** El médico debe velar por la calidad, la seguridad y la eficiencia de su práctica profesional, principales instrumentos para la promoción, defensa y restablecimiento de la salud de sus pacientes y de la comunidad.

**Artículo 6.3.** El médico ha de ser consciente de sus deberes profesionales para con la sociedad. Está obligado a procurar la mayor eficacia y eficiencia de su trabajo y el rendimiento óptimo de los medios que la sociedad pone a su disposición.

**Artículo 6.4.** Siendo el sistema sanitario el instrumento principal de la sociedad para la atención y promoción de la salud, el médico ha de velar por que en él se den los requisitos de calidad, suficiencia asistencial y mantenimiento de los principios éticos. En cualquier ámbito en el que desarrolle su trabajo, el médico está obligado a denunciar las deficiencias, en tanto puedan afectar la correcta atención de los pacientes.

**Artículo 6.5.** El médico tiene el deber y el derecho de ejercer su profesión con autonomía profesional e independencia clínica. Tiene la libertad de explicar su opinión profesional respecto a la atención y el tratamiento de sus pacientes sin influencia de partes o personas externas, en beneficio de dichos pacientes y de la sociedad.



Para mis pacientes, soy su pediatra. Para mis compañeros, su Socia Protectora.

Se llama Fundación para la Protección Social de la OMC. Pero yo lo llamo "nuestra solidaridad". Porque desde la Fundación atienden a los médicos y a sus familias con necesidades especiales de protección social. Llegan donde otros no llegan. Yo me hice Socia Protectora cuando me licencié. Y lo seguiré siendo cuando me jubile. Hazlo tú también. Por ti. Por todos. Date de alta como Socio Protector. Solicita más información en [www.socioprotector.es](http://www.socioprotector.es)

Dr. María José Santiago Lozano  
Especialista en Pediatría  
Nº de colegiada: 284563158

FUNDACIÓN PARA LA PROTECCIÓN SOCIAL DE LA OMC  
Médicos que protegemos a médicos

OMC   

# Catálogo de Prestaciones FPSOMC 2023



## CATÁLOGO DE PRESTACIONES 2023

Fundación para la Protección Social  
de la OMC

OMC



ORGANIZACIÓN  
MÉDICA COLEGIAL  
DE ESPAÑA



FUNDACIÓN PARA LA  
PROTECCIÓN SOCIAL



CONSEJO GENERAL DE MÉDICOS

# MEDICINA RURAL

MAS ALLÁ DE LA PROFESIÓN



OMC  ORGANIZACIÓN  
MÉDICA COLEGIAL  
DE ESPAÑA | CONSEJO GENERAL  
DE COLEGIOS OFICIALES  
DE MÉDICOS



# Programa de Atención Integral al Médico Enfermo

Si eres médico/a y presentas algún problema de adicciones. Pide ayuda. Hay un teléfono totalmente CONFIDENCIAL para ayudarte.



**PAIME**  
Programa de Atención Integral al Médico Enfermo  
**651 555 206 - CONFIDENCIAL**

**sescam**   
Servicio de Salud de Castilla-La Mancha

Cofinanciado por el Sistema de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM)

    

Consejo Autonómico de Colegios de Médicos de Castilla-La Mancha



Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Cuenca